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兴兴民民钢钢圈圈副副总总经经理理突突然然辞辞职职
兴民钢圈自摆乌龙，涉嫌内部交易，证监会已着手调查

本报9月27日讯(记者 姜宁)
27日下午，山东兴民钢圈股份

有限公司董事会收到公司董事、
副总经理王兵的书面辞职报告，
称因个人原因辞去公司的一切职
务。此事一出，9·1 8 兴民钢圈
(002355)乌龙公告事件再一次甚
嚣尘上，惹得众人关注。

事情起源于9月17日，在那一
天的下午时分，兴民钢圈发布了
一则名为《关于签订复合车轮采
购合同的公告》，称公司于9月16

日和某公司签订了采购合同，合

同约定公司为对方提供复合车轮
5304件，总金额为516079 . 2万美元
(折合人民币317 . 34万元)。

当时就有细心的股民发现
了这一非常明显的乌龙问题，因
为52亿美元不可能折合317万元
人民币。52亿美元的大单，对任
何一家上市公司都是一个极大
的利好消息，此公告一出，9月18

日当天，兴民钢圈集合竞价涨
停，但是开盘后随即下挫，并因
为公告的修整，在很短时间内又
被摁倒在了跌停板上。继上月光

大证券的乌龙事件之后，兴民钢
圈又凭借此事让大家记住了公
司的名字。

不过事情远远没有就此结
束。24日晚，兴民钢圈又发布公告
解释一周前20%巨大振幅的缘由，
之后又发布了一则《关于股东减
持股份的公告》，公告称，9月18日
公司收到了股东王兵减持股份的
通知。在那天，王兵通过深交所减
持公司股份71 . 01万股，减持均价
为每股13 . 16元，而这一价格，正
是当日开盘后的最高价。

面对众多股民的质疑声，25

日，兴民钢圈在深交所作出回
应，王兵减持股份属于个人行
为，是否存在内幕交易行为，公
司正在核实当中。此外，兴民钢
圈称，除王兵之外，公司其他高
管人员及亲属在18日均未减持
公司股票。

2 7日，证监会新闻发言人
说，9·18兴民钢圈乌龙事件引起
股价的大幅波动，对于公司高管
是否涉嫌内幕交易的问题，监管
部门正在调查。“照以往情况来

看，证监会对兴民钢圈开出罚单
只是时间问题。”烟台市一家大
型证券公司的刘姓负责人对此
做出判断。

27日晚间，兴民钢圈再次发
出公告，宣布公司副总经理王兵
因为个人问题辞去公司一切职
务。

业内人士认为，王兵的辞职，
不会是这一乌龙事件的结束，而
仅仅是一个开端，一个为兴民钢
圈开出罚单的开端，也是一个规
范股市、防范乌龙的开端。

其实，从年初开始，兴民钢圈
就一直处于连续上涨的态势，从
年初的5块多一股到事件前，股价
翻了一倍，但是经过连续3天的大
跌后，兴民钢圈的股价降到了8块
多一股，股民由此有了建仓持有
的机会。

但是按照光大证券的乌龙事
件经验来看，在证监会做出最终
处罚之后，兴民钢圈可能还会再
出现连续几天的下跌情况，之后
会恢复正常。“王兵让兴民钢圈把
股价的水分挤了出来，股民也应
该感谢他才对。”有股民提到。

不过对此，证券公司的业内
人士指出，现在兴民钢圈还处于
内幕交易调查期，股价是否下降
还有待进一步观察。所以，做做波
段性交易还是可以的，真要大规
模建仓，还得等股价真正稳定之
后才行。

本报记者 姜宁

有股民说

“多亏”王兵

挤干了水分

9月23日是烟台海昌鲸鲨馆
的两岁生日，转眼间，场馆正式
开门纳客已有两年。其间，许多
来自世界各地的动物们在馆内
安家落户，组成了一个温馨和谐
的大家庭。那么，自场馆开业以
来，都有哪些新生命诞生？现在
揭开谜底的机会来了！鲸鲨馆海
洋生物繁育成果展将在国庆期
间对游客开放，看看有谁是“烟
台宝贝儿”。

四大成果展示

先后诞生17只白鳍鲨

从鲸鲨馆了解到，自10月1

日至7日，馆内海洋生物繁育成
果展将设置护士鲨、白鳍鲨、条
纹斑竹鲨以及海月水母科普展
板，部分幼仔也将从幕后走上台
前。通过图文并茂的介绍，游客
可以走近这些可爱的水生动物
们，详细了解它们在鲸鲨馆内的
繁育情况。

据悉，短短两年时间，鲸鲨馆
内成功繁育出护士鲨双胞胎姐妹
1对、白鳍鲨幼仔17只，其中两位
“英雄母亲”白鳍鲨在今年分别产
下四胞胎，在世界白鳍鲨繁育界
实属罕见，在大量媒体的宣传报
道下，它们的事迹广泛传开，“英
雄母亲”摇身变为“明星母亲”。如
今，护士鲨姐妹跟父母一起生活，
身长已有1 . 5米，体重40多斤。白
鳍鲨是目前馆内数量最多的鲨
鱼，共有30多只，是当之无愧的第
一大家族。

鲸鲨馆水族部部长林乐宏
介绍，在鲸鲨馆水族专家和工作
人员的不断努力下，海洋生物人
工繁育工作取得了阶段性成果，
护士鲨、白鳍鲨、条纹斑竹鲨、水
母等人工繁育成功的好消息不
断传出。在众多物种人工繁育领
域中，均开创国内之先河，并且
达到国内领先水平，为动物保护
工作做出了杰出贡献，也为进一
步的科学研究提供了宝贵经验。

条纹斑竹鲨

解密卵生鲨鱼的孵化过程

鲸鲨馆中最小的鲨鱼是条纹
斑竹鲨，又名“狗鲨”。水族部主管
丰洪介绍，因为平时比较低调，它
们喜欢宅在礁石底下，并且皮肤
颜色跟岩石十分相似，所以条纹
斑竹鲨绝对是馆中一道隐藏的风
景，只有非常细心的游客才能察
觉到它们的存在。丰洪说：“为了
迎接此次成果展，‘十一’期间我
们将会在鲨鱼展区对面专门辟出
一个区域，作为条纹斑竹鲨的展
示区域。届时，游客不仅能看到成
年的小‘狗鲨’，也会看到小‘狗
鲨’的幼仔们。”

丰洪特意强调，别看“狗鲨”
体形小，却能完整地展示卵生鲨
鱼的孵化过程，具有极高的科研
价值。条纹斑竹鲨的卵有着厚厚
的卵鞘，足足有一个拳头那么
大。在灯光的照射下，能够很明

显地看见发育到各种阶段的小
条纹斑竹鲨。丰洪介绍，一般情
况下经过4-6个月，小鲨鱼就会
冲破卵鞘，在水中自由游动。“在

一些西方国家，被海水冲上海岸
的空卵鞘又被赋予了神奇的童
话色彩，常被人们称为美人鱼的
小钱包。”丰洪说。

细细数数鲸鲸鲨鲨馆馆中中的的““烟烟台台宝宝贝贝儿儿””
“十一”期间，海洋生物繁育成果全面展示

本报记者 姜宁

由一个乌龙的公告引起，
在短时间内出现了巨大的股价
波动，而公司高管又在股民利
益受挫的时候大肆套现900万
元以上，乌龙事件的关键人物，
兴民钢圈副总经理王兵似乎难
逃内幕交易罪责。

“绝对是内幕交易的范畴，
你想想，一个才300多万元的合

同，按照常理是没有必要发布
公告的，但是为什么要发布公
告，而且出现了如此显而易见
的错误，这绝不是普通的乌龙
事件。”业内人士凭经验推测。

此外，在深交所的互动平
台上，也有股民对兴民钢圈的
乌龙交易事件提出质疑：“2013

年9月17日下午5点多，在看到
年报的错误之后，我曾拨打电
话0535-8881578，兴民钢圈一位

工作人员接的电话，此后表示
将我指出的错误电告证券部，
但是为什么第二天开盘之前都
没有改正，值得大家思考。”为
了表示打电话的真实性，这位
股民还说“有当时的电话录音
为证”。

如果事情真的如此，那么
起码可以表明，在9·18乌龙事
件之前，兴民钢圈内部是知道
这一乌龙的。

“乌龙事件可能不是王兵
引起的，但由于突然套现减持，
事件的主演成了王兵本人，那
到底真的像兴民钢圈所说是个
人行为，还是集体性、有预谋的
内幕操作，就等着证监会的调
查结果了。”另一位业内人士
说。

王兵是主演，那导演是谁？
让我们拭目以待。

乌龙事件？内幕交易？

王王兵兵是是主主演演，，谁谁是是导导演演

鲸鲨馆先后诞生了17只白鳍鲨。

当天的乌龙事件之后，兴民钢圈的股
价马上出现了连续下跌。

发布《股票交易异常波动公告》，又发布
《关于股东减持股份的公告》，称18日公司股
东、副总经理王兵减持公司股份71万股，减持
均价为每股13 . 16元

兴民钢圈作出回应，公司正在核实是否存
在内幕交易

证监会回应，监管部门正在调查9·18兴民
钢圈乌龙事件

兴民钢圈再次发布公告，宣布公司副总经
理王兵辞职

兴民钢圈发布乌龙公告，将采购合同中的
总金额误为516079 . 2万美元(实为516079 . 2美元)

兴民钢圈集合竞价涨停，开盘价为每股13 . 16

元，随即下挫，短时间内跌停

9月24日

9月25日

9月27日

9月27日

9月17日

9月18日
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